

## 家庭教育学級感想より

(失礼ながらコメントも入れております。)

小1の娘が漢字の形を覚えるのに苦戦しているので、今日教えていただいた漢字の形に着目して子供と話そうと思った。「不」の字がつぼみの意味だということを初めて知った。子供が漢字の形で突き抜けているところを突き抜けずとめていたり、突き抜けていないところを突き抜けたりしているので、意味が変わるというようなことを言えるようになれば良いなと思った。今は正しい形と同じかどうかしか言っておらず、子供からしたら正しい方に単に近づくだけの作業になっているので、楽しいやり取りを通して、正しい形を覚えていけるようにしたいと思いました。また、質問についても改めて質問をする意味やその効果を考えるきっかけになった。本の紹介もありがとうございます。ぜひ買って読んでみようと思います。

→ありがとうございます。学ぶのは「正しい」より「楽しい」というのも時代の中でのキーワードになっているようにも思います。正しさで人を責めたり学習のやる気を奪ったりするのではなく、得策ではないですね。

ありがとうございました。小学生の頃によく校長先生の部屋へ行ってお話ししたり、お手紙のやりとりをしたりしていました。叔父も退職しましたが校長先生をしていたこともあり、自分にとって校長先生という存在は身近に感じており、今回参加したいなと思いました。漢字をゲームに使ったり、成り立ちを考えたり、これを子供としたら喜びそうだなと思いました。また、質問の仕方を変えることで子供の答えがより中身のあるものになる事がわかり、今後意識していこうと思います。まずは「なんで？」を変えていきます

→ありがとうございます。そんな背景があったんですね。きっかけはいろいろありますがご縁をいただけてうれしいです。喜ぶことを色々と一緒にやっていくことがまた良い経験として次の教育へつながるのかなと思います。

子供にとってさまざまな経験が必要と考えていたが、与えるだけでなく、普段の生活で質問して行くことで、相手に考えさせるきっかけを作ることができる事を知り、大切なことと感じた。ただ同時に、親の方も勉強して、引き出しをたくさん作ることが必要と考えた。

→ありがとうございます。私もまだまだ学びには貪欲で一生勉強だと感じております。親の学ぶ姿や成長する姿が何よりの教育となると自分も信じて引出しを増やして子育てしておりますが…なかなかいつも考えさせられます。

子供との接し方を考えさせてもらった時間でした。冬休みの間に漢字にも興味を持つてもらえるように教えてもらった「楽しく覚える」っていうのを実践して行きたいと思いました。

→ありがとうございます。冬休みはいかがでしたか？楽しくできるといつの間にか夢中になりますね。学校教育目標の「夢中に」は楽しくやることからスタートだと思っています。

心の持ち方次第で、他者との関わりはより充実したものになるし、子供と同じ目線で関わることが大事だなと思いました。冬休み少しだけどう過ごそうか心配でしたが、一緒に楽しめたらと思います。校長先生としてではなく、講師としての鎌田先生のお話とても聞きやすく学びになりました。ぜひ来年もお話の機会ありましたら聞きたいです。

→ありがとうございます。いつの間にか遊び心というのか子供心を忘れてしまうことってありますね。一緒に楽しめましたか？またお話の機会をいただけたら是非ともたくさんお誘いの上ご来校ください。

校長先生、今日はお話を聞かせていただきありがとうございました。日々の子育てを反省しながら声のかけ方、伝え方、質問の仕方で子どもたちの心も私たち（大人）も心の持ち方が少し変わったりしているのかなと思いました。仕事がら子どもたちの気持ちに寄り添いながらもっと心を引き出させていけたらと思います。今日帰って家族で漢字プラクティスやってみたいと思います。子育ての仕事のヒントをたくさんいただきました。楽しく聴かせて頂きありがとうございました。柔らかい心で人と接することができたらなと思いました。

→ありがとうございます。心が変わると同じ景色でも見え方が変わります。高3の息子が生まれたときの車での帰り道、見えるどの景色もとても素敵なものにうつったことを思い出し、今も幸せな気持ちになれました。寄り添うことは今も大切にしたいことの一つです。（なかなかできないときもありますが…）

自分の見方一つで変わるんだと思いました。近くの目標を立てる（遠い目標より）目的が明確になる。Whyからhowで。毎朝生まれ変われる。いい質問をする。漢字って面白いと思いました。今日ははじめは子供のことで悩んできましたが（子どもと向き合っているのか？自分が安定しないとブレてしまって嫌だと自分を責めていたので。）ここに来ている（話を聞いている）だけで大丈夫と自信がつきました。学校の授業みたいで、自分が成長できて楽しかったです。大人にも道徳って大切なと思いました。たくさんの自分の知らない絵本に出会えて良かったです。「何歳でも絵本を読んでいい」という先生の言葉が嬉しかったです。全員の保護者先生のお話を聞けたらいいなと思いました。YouTubeで配信など。

→ありがとうございます。恐縮です。そうですよね。自分のことって責めてしまうとしんどくなりますが裏を返せば自分が一番の応援者なることで元気を保ち続けることもできます。絵本いいですよね。私は今でも本屋で読むことがあります最高です。学びは多いですね。今回の講座内容は配信ができない内容なので難しいですが…

子供にも伝えたい話がたくさんありました。うさぎとかめの話、漢字のこと。質問の効果。これから自分が生きて行く上でも子育てする上でもとても良いお話を聞き、新たな発見がありました。漢字嫌いの我が子と冬休みに遊び感覚で漢字を学んでみたいと思います。とても素敵な絵本を紹介していただいて子供も大きくなりましたが、また読み聞かせをせがまれるので大切な子供との時間を過ごそうと思います。今日はありがとうございました。また、参加したいです。

→ありがとうございます。絵本の読み聞かせはいつでもいいものです。行事の絵本何かは突然私が家族に読み聞かせをすることとかありました。是非一緒に過ごす時間を大切にしてください。一緒に見るだけでも十分です。遊び心でどんどん学んでほしへ。

案内のプリントを拝見した時は、正直どんなお話をよくわかりませんでしたが、質問の効果や漢字の面白さなど気づきの多い内容でした。小五の子に「今日学校どうだった?」と聞いては「べつに」「普通」とかえされているので今日から聞き方を工夫してみようと思います。本と絵本は違うから、何歳になっても絵本を読んでいいと言うのも発見でした。今年から「きらら隊」で活動しているので、絵本の話も今後の参考にさせていただきます。

→ありがとうございます。図書ボランティアやきらら隊など修学院は本に触れる事を大事にしてくださる方が多いのも魅力です。それに質問の効果もいれていただきぜひ盛り上げていっていただけたら嬉しいです。絵本は何歳で読んでもその時の思いや考えに発見がありますよね。

子供の接し方、質問の仕方について考え方直して行くきっかけになりました。読み聞かせも時々やっていますが、子供とのコミュニケーションツールとしてたくさん読んで話して良い関係性が保てるようにして行きたいと思います。本日はありがとうございました。

→ありがとうございます。今回の話すべてコミュニケーションツールになり得ますね。人がいてこそその話なのかもしれません。「友だちと同じもの探し」をすると親近感がわきます。「友達との違い」を探すときは人権感覚が大切になってきます。そういうこともお話しできたらよかったですですがまた次回…

何か子供との関わり方のヒントになればと思い、参加しましたが、短い時間で盛りだくさんのお土産を頂いた気分です。こうすればよいというような講義の形ではなく、考え方のバリエーションを増やしていただく感じだったので、自分なりに今日から意識してみようと思います。とりあえずは漢字は嫌々やっている一年生の息子と「日」のつく漢字見つけをやってみようと思います。多くの引き出しを持っておられるのも素晴らしいなと思い私も日々アンテナを張って生きようと思いました。ありがとうございました。

→ありがとうございます。まさしくバリエーションを増やしていくことで何か一つでもきっかけになればと考えておりました。アンテナを張る時は自分に問い合わせていくこと(例えば幸せなことを宣伝しているものとか)でいたるところに見つかります。何か向こうからやってくるようなそんな感覚になることもあります。

本日は興味深い授業をありがとうございました。一年生で新生活をスタートして二学期も終わろうとしている時期で、冬休みに長時間子供と向き合う日々をどう過ごそうか悩んでおりましたが、今日教えていただいた質問の仕方や、何かをする前にゴールを提示すること。漢字を楽しく遊びながら身近に感じること。絵本と一緒に読んで、同じ気持ちを共有する時間を持つこと等を意識しながら有意義な冬休みにしていけたら良いなと前向きな気持ちになりました。また、機会があれば参加したいです。ありがとうございました。

→ありがとうございます。冬休みはいかがでしたか。もちろんできなかったというのもあります。なかなか子どもは思うように動いてくれないもんですから。コントロールすることを手放しながら今後も是非色々とチャレンジしてみてください。

前向きに子育てを頑張っていこうと思いました。

→ありがとうございます。そう思っていただけた瞬間があったことがとてもうれしいです。

日々色々なことに悩みながら考えながら自分自身もここまできました。様々な見方考え方  
にまたヒントが出てくるかもしれません、まずは「向き」「不向き」より「前向き」にい  
きたいですね。

一笑一口の□の中に私は顔を入れました。一笑一顔で「笑ってる顔を見て、相手は喜ぶ気持ちが生  
まれるかな」と思う。漢字には奥深い意味がある。絵・言葉・伝え方、これからは絵本でも伝える  
ときに気持ちを込めて読むことをしたい。生きる意味大切さを学びました。紹介してもらった「し  
あわせ」の絵本これは本当良いなあ。絵だけで自分でストーリーを作ったり、いろいろな考えを持  
てたりできるなと思いました。

→ありがとうございます。一緒に色々なワークをしてもらいましたが、やはり笑顔は人を救  
いますね。日本の文化には漢字も根付き、時折漢字からたくさんのエネルギーを得ること  
もありますね。ご紹介させていただいた絵本是非また読んでいただけたらと思います。

この他にもいろいろと感想いただきました。ありがとうございます。できるだけ原文に近  
い形で掲載しておりますが、漢字やふりがな等で少し変わっているものもありますが内容  
に関しては全く変わっておりませんのでご了承ください。

家庭教育学級をさせていただく機会がありましたらその時はまたご参加ください！